
満足度をお答えください

養成医のワークとライフをきいてみよう！～ロールモデル探し～

参加アンケート

2021年7月10日（土）・11日（日）開催

参加：34名（長崎県養成医として離島・へき地で勤務する義務を持つ、長崎大学医学部・佐賀大学医学部・

川崎医科大学の地域枠の女子学生と、自治医科大学の女子学生、初期研修の女性医師）

回答：33名

回答率：97％

佐賀大学医学部,
1, 3%

自治医科大学,
4, 12%

川崎医科大学,
7, 21%

長崎大学医学部,
21, 64%

１.出身・所属大学
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２.本会内容について
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３.開催時間（90分）について
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４.オンライン形式について
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キャリア形成（診療科の選択や専門医取得など）の参考にしたい

ワークとライフを両立するイメージが明確になった

共働きするには、パートナーの理解と協力が必要だと感じた

不安な気持ちを相談できる部署があって安心した

様々な働き方をしながら医師を辞めずに継続できそう

男女共同参画やワークライフバランスに関心を持った

ロールモデルが見つかった

初期研修をどのように過ごせばいいのか少しわかった気がした

５.今のお気持ちをお聞かせください（複数回答可）

都合が合えば、また参

加したい,
30, 91%

わからない,
2, 6%

参加しない, 
1, 3%

６.「養成医のワークとライフをきいてみよう！～ロールモデル探

し～」に今後も参加してみたいですか

はい,
14, 42%

いいえ,
18, 55%

全く知らない, 
1, 3%

７.長崎大学病院メディカル・ワークライフバランスセンターの

WEBサイト「あじさいプロジェクト」をご覧になったことがあります

か



８.本会のご感想やご意見をお聞かせください

未知の世界で不安なことも多かったが、いろいろな苦労をされてきた先生方の生の声を聞くことができてとて
も充実した時間になったし、将来を見据えることができた。

女性医師の働き方について話す機会はなかなかないので、将来を具体的に考えやすくなった。

具体的に将来のことについて考えるきっかけになりました。また、実際に今子育てをしながら働かれている女
性医師の話を聞くことができ、非常に参考になりました。
いろいろ不安なことがあっても相談できる場所があることを知り、ありがたいことだなと感じます。

実際に働かれている先生目線のお話を聞くことができてとても良かったです。

先輩方がどのように子育てやキャリアアップをしていかれたのかを知ることができ、将来をイメージすることが
できました。また、相談などがあればいつでも連絡くださいといってくださったのが本当に心強く、ありがたかっ
たです。今日はお忙しい中お時間を作ってくださりありがとうございました。

卒後のことはぼんやりとしていて、よく分かっていなかったのですが、今回参加したことで少し卒後のイメージ
をすることができました。自分の行きたい科に行くのが1番いいというお話がとても印象的でした。まだ3年生
で、実習にも出ていないのでどの科に進みたいかは決まっていませんが、選択肢を広げるため為に、今しっ
かりと座学で学びたいと思います。
この時期、自治医科大学は私の学年も含め夏休み前のテスト期間の学年が多く、開催時期を早めるもしくは
夏休みに行っていただけると、より参加しやすいかと思いました。
改めて会の開催ありがとうございました。
またこのような会がございましたら、参加させていただきたいと思います。
その時はよろしくお願い致します。

今回、女性養成医のワークとライフに関するオンラインセミナーを開催していただき、ありがとうございました。
先輩に自大学出身の女性養成医がおらず、自身の医師としての将来を不安に思うことも多かったので、今回
お話を伺える機会をいただけて、大変ありがたく思っております。
女性医師の妊娠時年齢や、育児休暇・産休と義務年限の関係などを今回初めて知ることができました。ま
た、長崎県の女性養成医の方々に直接質問させていただき、専門医を取るまでの流れや結婚・妊娠・出産と
仕事とのバランスをどの様にしてとられているのかなどを教えていただけました。
私も医師としてのキャリアを積みながら、いずれは妊娠・出産したいと考えているので、今回のセミナーでお聞
きしたことを参考に、人生計画を再度考えさせていただきたいと思いました。
本日はお忙しい中、オンラインセミナーを開催くださいまして、ありがとうございました。

県枠の制度も何年変更があるので、可能であれば県庁の医療人材対策室の方もいていただければ、女性医
師の働き方やパートナーとの働き方について、制度も含めてお話を聞けるのでありがたいです。

今回参加させていただいて、先輩医師の方々の意見を聞くことができてよかったです。何歳ぐらいで女性医師
が出産されているのかも知れ、具体的に将来を考えることができました。また、島では産婦人科の症例数が
どのくらいか、島によって出産の件数の違いなどがあるなど、研修病院を探すうえでに重要なことも聞け、とて
も参考になりました。ありがとうございました。

女性だけが集まり話し合う機会は新鮮で、違った視点から医療現場の雰囲気を知ることができてとても良
かったです。

女性だけの集まりは初めてでしたが、私のグループは学年が近い学生が集められていたのもあり、質問もし
やすく、先生方の話もとても興味深いものが多かったです。

将来へのイメージが少しずつ湧いてきたので貴重な機会だと感じた。

いろいろなキャリアの先生にお話を伺うことで、将来の自分のキャリアについて前向きに考えることができまし
た。また、自分の希望するキャリアについて共感をいただき安心しました。1年後2年後にはさらに医師として
の目標や人生設計についての考えが変わっていると思うので、また参加していろいろと質問させていただき
たいです。

いろんなキャリアプランがあることを知ることができたし、離島でも医師としての経験をつむことができることが
分かりました。また、周りのひとの協力も得ながら女性としてのキャリアも積んでいきたいと思いました。

キャリア形成のイメージが少し明確になりました。育児に対する不安もありましたが、かなり病院や周りも協力
的で働きやすいことを知り、安心しました。



結婚や出産と専門医取得のバランスが、参考になった。

結婚や出産のタイミングなど気になってはいるけどこれまで質問しづらかった部分を丁寧に説明してくださり、
将来のビジョンを考える場となりした。

自分と同じ制度で大学に入学し、医師として活躍される先生方の話を聴き、将来のイメージが少しだけ具体
的に描けた。ワークに加えてライフに関しても、行きあたりばったりではなく、人生計画を考えていかなければ
ならないと感じた。先生方のような思いやりにあふれた素敵な女医になれるように、様々な勉強をしたいとい
う意欲がわいた。

自分の疑問に思っていることを質問できたこともよかったですが、他の人が疑問や不安に思っていることを聞
くことでも新たな発見を得ることができた。自分の想像ではなく、実際に何がどのように大変なのかを具体的
に知ることができたことがよかった。

妊娠、出産と、キャリアについて詳しく聞けて良かったです。ありがとうございました。

実際に同じ制度を利用して医学部を卒業された医師の方の話を聞ける機会は貴重なので、とても参考になり
ました。

結婚や出産のタイミングなど気になってはいるけどこれまで質問しづらかった部分を丁寧に説明してくださり、
将来のビジョンを考える場となりした。

困った時に相談できる先輩の先生方と繋がれたことに安心感がありました。

このような貴重な機会をくださり、ありがとうございました。様々なデータから長崎県の女性医師の現状などを
知ることができたり、実際に先輩方のお話を聴くことができたりして、とても参考になりました。まだ入学したば
かりで分からないことが多いですが、何か困ったときに相談できる先輩方がいるのはとても心強いなと思いま
した。

とてもいい貴重な機会でした。ありがとうございました。

学生が9人くらいいたと思うが、90分で全員の疑問に答えてもらうのは時間が足りなかったと思う
先生方の都合がつけばもう少し少人数でやってもいいのではと思う

初期研修について少し学べたのでよかった。外科の先生のお話も聞いてみたいと思った。

色々な意見が聞けて興味深かったです。

先生方の実際の話を聞いて、生活や仕事のイメージができて大変よかったです。お忙しい中ありがとうござい
ました！

先輩方のリアルな声が聞けてすごくためになりました。貴重な機会を設けていただいてありがとうございまし
た。

知りたいことが知れた

地域特別枠で大学に入学して、研修医として働いている先輩方のお話を聞くことができ、少し不安が解消され
ました。離島で医師として働くことや、義務年数のことなどしっかり理解しておらず、イメージがあまりついてい
なかったけれど、お話を聞いて離島での生活や医療、大学卒業後のことについて考えることができました。あ
りがとうございました。

実際に自分たちと同じ制度を利用して働いていらっしゃる先生方のお話を聞くことが出来て、自分が疑問に
思っていたことやお聞きしたかったことを聞けたのでとても有意義な時間でした。将来のワークライフバランス
などについて改めて考えるきっかけになりました。大学での授業や実習など、真剣に取り組もうと思いました。


	グラフ

